

EL CORREO DE LA COSTA

SEMIDIARIO DE LA TARDE

DEDICADO A LA DEFENSA DE LOS INTERESES DE PUNTARENAS Y GUANACASTE

OFICINA:

50 varas al Oeste de la Casa
Cural

APARTADO DE CORREOS
Nº 94

DIRECCION TELEGRAFICA:
"LA COSTA"

REDACTOR
ULPIANO FONSECA

DIRECTOR Y REDACTOR
LEONIDAS POVEDA E.

REDACTOR
AMADEO BOZA Mc. KELLAR

CONDICIONES:

Suscripción mensual ₡ 1-00
Número suelto . . . 0.10

Avisos y comunicados pre-
cio convencional.

Artículos de interés gene-
ral, GRATIS.

Año I

Puntarenas, Costa Rica, viernes 15 de Mayo de 1914

Nº 43

Los terrenos de La Punta

Hace algún tiempo que el Presidente Municipal de este cantón central, don F. de P. Amador, hizo y presentó a la consideración del Gobierno de Jiménez un laborioso estudio en que historiaba el por qué los terrenos de La Punta son municipales, y no del Gobierno como actualmente aparecen. Y con ese estudio histórico, que pudiéramos decir, ya que se basaba en diferentes resoluciones del Ejecutivo y acuerdos municipales, se presentó, como ya dijimos, al Gobierno del Licdo. Jiménez solicitando se reconocieran por el Gobierno los derechos de esta Municipalidad sobre aquellos terrenos, aclarando que el Municipio los quería para dedicarlos a ensanchar la población por el lado Oeste. Aquel Gobierno se hizo el zueco, y nunca resolvió en favor ni en contra de dicha solicitud, de manera que el trabajo por entonces resultó nulo.

Pero todo tiene su época, y creemos nosotros que la época para conseguir del Gobierno esos terrenos ha llegado: el nuevo Jefe de Estado, hombre joven y despejado de prejuicios, solo buscará, según tiene declarado, el adelanto y progre-

so de la República; y uno de los mejores medios de progreso para todo lugar es el tener amplio campo para ir cada día ampliando sus perímetros. El deseo de expansión territorial es causa de muchas guerras, y es el principal motivo para que los Estados Unidos pretendan invadir la América latina; eso buscamos los porteños, la expansión territorial, con la sola diferencia de que pedimos se reconozcan nuestros derechos sobre lo que es nuestro, mientras que los americanos pretenden apropiarse a la fuerza de los terrenos que hipócritamente dicen que defienden en cumplimiento de la doctrina de Monroe.

Por eso, por la legalidad de nuestras pretensiones, y por las declaraciones que tiene hechas el actual Mandatario, no dudamos que con un poco de interés que se tome nuestro Municipio, logrará conseguir que se reconozcan sus derechos de propiedad sobre los terrenos de La Punta.

Esperamos que los señores Municipales darán buena acogida a esta indicación y volverán a iniciar los trabajos con tal objeto.

Plausible proyecto

Sabemos de buena fuente que los señores Diputados al Congreso por la Provincia de Puntarenas, están elaborando un proyecto de ley, para presentarlo a la consideración del Congreso, con el fin de dividir el Juzgado de Primera Instancia de Puntarenas, y crear uno del Crimen, separadamente del Civil, así como para crear un Juzgado de lo Contencioso Administrativo que abarque las jurisdicciones de esta ciudad y de la provincia de Guanacaste, con asiento en Puntarenas.

El proyecto de los señores Amador y Grillo tiene todas nuestras simpatías, porque al tiempo que se hacen de absoluta necesidad esos Juzgados, en beneficio de los intereses de los porteños y de los guanacastecos, estaba dentro de nuestro plan de campaña trabajar por esa mejora.

Mucho tiempo hace ya que se ha venido gestionando privadamente la división de los Juzgados, de la misma manera que se hizo en Limón por gestiones de un humilde guanacasteco, don José Hernández Sánchez, pero hasta la fecha no ha sido presentado ningún proyecto en ese sentido al Congreso. Ahora sí se hará, debido a la iniciativa de los señores Grillo y Amador, y como el proyecto favorece en mucho a los habitantes del Guanacaste, no dudamos que los representantes de aquella provincia en el Congreso, le prestarán su decidido concurso.

La última visita practicada al Juzgado de aquí, por el señor Magistrado don Pedro Loria, contiene

apreciaciones por demás honrosas para el Juzgado y sus empleados, y aconseja la división del Juzgado en vista del cúmulo de negocios civiles y criminales que existen en tramitación.

Solo una deficiencia vemos en el proyecto de nuestros diputados: no incluyen la creación de una segunda Alcaldía que tan necesaria es, ya que en Puntarenas abunda la criminalidad, desde luego que por término medio se inician cinco sumarias por semana.

El gasto que la creación de estas oficinas ocasionaría, sería relativamente pequeño, si se atiende a los grandes beneficios que ellas reportarían al público y a la pronta administración de justicia.

Para demostrar que el gasto que ocasionaría la creación de las nuevas oficinas sería relativamente insignificante, damos a continuación un presupuesto:

JUZGADO DEL CRIMEN

Juez	₡ 300-00 al mes
Secretario	125-00 —
Prosecretario	90-00 —
Escribiente	80-00 —
Notificador	80-00 —
Portero escrib.	50-00 —

Suma al mes ₡ 725-00

Al año 8700-00

El Juzgado de lo Contencioso con idéntico personal e iguales dotaciones y la Alcaldía Segunda con dotaciones iguales a la que tiene la Primera, ocasionarían al país una

erogación al año, en junto, de ₡ 20,880, veinte mil ochocientos ochenta colones, suma que a cada rato se desembolsa sin grandes utilidades para el país.

Exitamos a los señores Diputados por Puntarenas y el Guanacaste para que colaboren de consuno porque se realice la mejora apuntada, y a los señores Representantes de las otras provincias, para que le presten el contingente de su voto al proyecto de los señores Amador y Grillo que será presentado a la Cámara posiblemente en la próxima semana.

NOTAS CRUCEÑAS

Según hemos sabido, hoy verificará la elección de Jueces de 1ª Instancia, la Corte Suprema de Justicia.

En nuestra manera de sentir, creemos por demás tales formulismos, pues sería mucho mejor, o más lógico, que le otorgara a cada uno de esos funcionarios su título inscribible, ya que en su empeño por mantener la inmovilidad de esos empleados, ha llegado al extremo de no oír las quejas de los pueblos.

El Rayo prepárase para continuar su análisis.

« Tenemos ya como cuatro o más días de estar gobernados por tres Jefes Políticos, como si dijéramos, que son: Chiappi, que se fué con permiso; Paulino Alvarez, quien lo sustituye, y solo cumple órdenes que aquel dejó; y el Secretario Li-

co, quien manda y dispone de la policía, amenaza con encarcelar a los ciudadanos y los cita y emplaza por sí y ante sí, como si fuera un verdadero Jefe Político.

« Aunque la solución dada al problema político eleccionario último, no dejó de causar alguna sorpresa, como era natural, todo el mundo aquí está tranquilo, conforme y dedicado a sus quehaceres. Y no podía ser de otro modo, ya que de política estábamos hasta la coronilla.

« Nos cuentan que ya vino carburo para el alumbrado público, lo que celebramos de veras. Ahora, y para su mayor economía, sería bueno que el Municipio hiciera venir a una persona entendida en la materia para que repare los graves defectos de que adolece la instalación del alumbrado público citado.

« Se han ausentado las lluvias desde hace varios días, y en su lugar se han desarrollado fuertes vientos, iguales o parecidos a los de marzo. Los agricultores se encuentran bastante preocupados, temerosos de que el veranillo se prolongue en perjuicio de sus cultivos.

« Es un hecho que Cupido se ha arranchado entre nosotros. Y la prueba, que hay en perspectiva varias y simpáticas parejas; es decir, unas que ya suenan duro y otras que suenan quedo.

Habrà, pues, cosecha de bodas.

Corresponsal

Santa Cruz, 11 de mayo de 1914.

CORREO ESPARTANO

Contestando al Diputado Grillo

El señor Diputado Grillo se acuerda de nosotros y muy cariñosamente nos interroga por cartulina lujosa que: como Diputado por Puntarenas en qué puede servirnos para provecho de los intereses de este lugar. Esta cortesía que nos dispensa don Manuel desde las alturas donde se encuentra nos compromete grandemente y nos hace pensar mucho en la sinceridad palmaria de dicho señor para con los que llenos de placer hemos aplaudido su entrada al Congreso con la toga de Padre de la Patria. Ajeno de pretensiones y en términos concisos nos suplica informarle de las necesidades de nuestro pueblo para gestionar como Representante nuestro en la Cámara, el auxilio oportuno que sea eficaz a socorrernos. Nosotros no podemos guardar silencio ante pregunta tan bondadosa y públicamente le contestamos para señalarle entre tantas una solemne necesidad. El señor Diputado Grillo conoce el paso del Barranca entre Marañoal y San Jerónimo y sí mal no recordamos cuando el invierno estaba en su plenitud tuvo el ánimo de cruzarlo con el peligro que manifiestan sus fuertes corrientes, en vía de propaganda civilista; nadie mejor que él que ha palpado

la necesidad urgente del puente en aquel lugar del paso del Barranca, tendrá ciencia, inspiración y frase para alegar en la Cámara que la promesa que nos ha hecho el Supremo Gobierno de antaño de colocarnos el dicho puente se realice de veras en el período de esta nueva Administración. Don Manuel conoce además la grandeza e importancia del territorio de San Jerónimo, su feracidad, sus aguas, su clima y el número de habitantes que lo pueblan, ninguno mejor que él puede hablar con conocimiento de causa. Esta es, don Manuel, la necesidad que más aflige a nuestra Parroquia en las actuales circunstancias; si Ud. logra en su carácter de Diputado aliviarla, los espartanos están obligados a levantarle una estatua de gratitud en recompensa de sus esfuerzos en bien y progreso del cantón.

R. MONTOYA.

Mayo 11 de 1914.

Miguel Céspedes Hijo

CLASES DE INGLES A DOMICILIO
A particulares y en colectivo

Profesor titulado • Sistemas modernos
Puntarenas - - - Costa Rica

BAJO OTROS CIELOS

Curiosidades y noticias

Tela eterna

Así se llama en Rusia a un tejido especialísimo que por lo mismo que es muy raro cuesta mucho dinero, y por lo mismo que es costoso escasea bastante.

Esta tela la tejen a mano las aldeanas de algunas regiones de Siberia, donde existe una piedra filamentosos cuyos sedimentos sirven para hacer tela verdaderamente irrompible, y, por lo tanto, eterna, en lo que cabe de eterno en la vida.

Lo más curioso de esta maravillosa tela es que cuando se ensucia no se limpia lavándola con agua; queda como nueva metiéndola en el fuego, según testimonio de la "Revista Científica" de Odessa, a la que dejamos la responsabilidad de este informe.

Inauguración de una fábrica

Hace poco se inauguró en Santa Isabel, en presencia de numeroso público, la Compañía Nacional de Jabones y Velas.

Esta fábrica montada con aparatos modernos está en capacidad de hacer semanalmente de 5,000 a 7,000 cajas de jabón, o sea un promedio de 20 mil cajas mensuales. Con la maquinaria se pueden hacer velas de distintos tamaños hasta el número de 8,000 a 10,000 diariamente.

La Compañía está formada por los señores siguientes: F. Boyd, Presidente; A. B. de Obarrio, Vicepresidente; J. G. Duque, Secretario y Tesorero; A. Díaz, Director Vocal; Yee Dat Hong, Director Vocal; Alfredo Boyd, Gerente.

El consuelo de los poetas

Candelario Obeso fué de color negro. Se enamoró, puede decirse, de un imposible: de una hermosa niña de la aristocracia de Bogotá. Esa mujer no tuvo para el bardo soñador más que desdenes y los hermosos cantos de Obeso se estrellaban a los pies de

su imposible ideal sin merecerle una mirada siquiera compasiva. En medio de esa vida de tristezas del enamorado bardo, Antonio José Restrepo quiso levantar su espíritu dedicándole la siguiente composición que aún vive después de tantos años de concebida, con toda la frescura y altivez:

A Candelario Obeso

No más cantos de amor si la hermosura
Por otro, no por tí, de amor suspira;
Si no hay para tu negra desventura
Una sola mirada de ternura
Que haga vibrar las cuerdas de tu lira;
Si tu alma de poeta, su ambrosía
Españe en las arenas del desierto;
Si tu eterna y tenaz melancolía
No ha de trocarse nunca en Alegría;
Si naufrago tu amor no hallará puerto;
Si las flores que arrancas a tu mente,
Para guirnalda de su sien de diosa,
Son holladas con planta indiferente;
Si no ha de refrescar tu mustia frente
El rocío de su alma candorosa.
Echa sobre su cuerpo una mortaja;
Toma las vestiduras de un querube;
Que del revuelto mundo en la baraja,
Ella es la carne que al sepulcro baja!
Tú eres el genio que a los cielos sube!

ANTONIO J. RESTREPO

Aquel negro-blanco sublime, que se llamó Candelario Obeso, dió a esa composición la siguiente apasionada respuesta:

A Antonio J. Restrepo

Dices que no me quiere, que la olvide...
Y bien, ¿sabes qué es amor.
Sabes lo que me pides?...
Si el mismo Dios me dice que la olvide
Le digo a Dios que inol...
Y si en castigo a mi blasfemia impía
Me la quita veloz.
Entonces, ¡me suicido, voy al Cielo
Y se la quito a Dios!

CANDELARIO OBESO

(De El Anunciador)

LUIS CASALVOLONE

Corredor — Jurado — Comisionista

Representante de Casas extranjeras y del país

Sucursal de JUAN FERNANDEZ MORUA, **banquero** con oficina principal en San José y sucursales en Limón, Turrialba, Grecia, Cartago, Heredia y Alajuela.

Agencia de la COMPAÑIA NACIONAL de SEGUROS en San José de Costa Rica (**seguros contra incendios**)

Agencia de la PAN-AMERICAN LIFE INSURANCE Comp. en New Orleans U. S. A. (**seguros de vida**)

Agencia general exclusiva en Puntarenas y Guanacaste de las HARINAS del olinio Costarricense de los señores LINDO BROS

Agencia de LA NACIONAL fábrica de puros y cigarrillos del señor Eloy González Frías.

Para informes, muestras, precios y condiciones en mi oficina contigua a la casa de don Alberto Fait. — **SOLICITO** buenas y serias representaciones. — Puntarenas Costa Rica - Apartado 18.

Empresa de Transpo & Marítimos del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos, en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

Precios por ida o regreso

Chomes.....	€ 15-00	Bebedero.....	€ 60-00
Manzanillo.....	30-00	Humo.....	60-00
Puerto Jesús o San Pablo	40-00	Ballena o Bolsón.....	70-00

Por ida y regreso 50% de recargo

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el estero y fuera de él, al módico precio de DIEZ COLONES por hora.

MAÍZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y maderas desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

FARMACIA UNIVERSAL

MANUEL J. GRILLO & Co.

Acaba de renovar todas sus existencias y ofrece a sus clientes y al público en general todos los artículos concernientes al ramo, completamente frescos y a los precios más bajos de la plaza, y nunca más altos que los de la Capital.
Entre sus muchas especialidades ofrece la

YODALINA

que cura el asma y las enfermedades de los bronquios

PRECIO: € 1-50 EL FRASCO

Se despacha inmediatamente y con esmero todo pedido. — Plazos liberales.

■ DESPACHO DEL MEDICO DEL PUEBLO ■

GRAN FABRICA DE JABON Y VELAS

DE

TEODORO ROIZ

Casa fundada en 1889

Apartado de Correos número 53

PUNTARENAS -- COSTA RICA



MUEBLES PARA TODOS

SUCURSAL DE JORGE MORALES BEJARANO

En esta sucursal se encuentra desde el más elegante tocador hasta la más sencilla tijereta. Todo a plazos, en condiciones de pago proporcionadas a los recursos del comprador.

Sillas, Mecedoras, Camas, Resortes para camas, Mesas, Roperos, Escritorios etc. etc.

BAJOS DE LA CASA DE PEPINO

RUPHUY & Co.

MIRAMAR. Taquilla. Tienda. Abarrotes

Surtido renovado constantemente en ambos establecimientos

Precios sin competencia

VICTOR CESPEDES DUKE

Tienda de novedades. Gran rebaja de precios

Constante renovación de mercaderías importadas DIRECTAMENTE de Europa y Estados Unidos. — Se dan tiquetes por cada compra al contado y se devuelve la venta de un día de cada mes. — Por cada cien tiquetes que se presenten se dan dos colones en lotería para el próximo sorteo. — El día 22 de marzo fue señalado para devolver el importe íntegro de sus compras.

Llegue y comprará !!! Todo muy bueno, bonito y barato.

LA TEMPESTAD

DE RAUL STREBER

PULPERIA -- CANTINA -- TAQUILLA -- REFRESQUERIA

Pulpería: Artículos de primera necesidad. Precios sin competencia.

Cantina: La mejor surtida; atendida por un afamado cantinero hereditario.

Calle de los baños al Muellecito. Esquina del Hotel Alvarado.

JABON CRISTOBAL

Este es el Jabón más delicioso que hasta hoy se ha conocido; perfuma, suaviza, limpia y embellece el cutis. — Su perfume es de lo más delicado que puede conseguirse; aromatiza el espacio en donde quiera que se le usa.

Se vende en todas las boticas de importancia y lo usan todas las personas de gusto

La FARMACIA UNIVERSAL acaba de recibir este famoso jabón.

HOTEL EUROPA

Unico de primera clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

TAQUILLA-CANTINA-RESTAURANT-CAMAS

TODO MAGNIFICO MUCHO ASEO

TODO BARATO Y BIEN ATENDIDO

ROYAL!
VALENTINA HERRERA

Establecimiento atendido personalmente

por su propietaria

SITUADO EN LA CASA QUE OCUPÓ DOÑA PETRA ALVAREZ, LADO ESTE DEL MERCADO EN CONSTRUCCION

CAMPO PAGADO

UN MAL EMPLEADO
es perjudicial

El 25 de enero del corriente año, como a las dos de la tarde se conducían en el vapor "Cariari" al Cementerio de Chacarita los restos de Dorotea Véliz. El pueblo, como de costumbre, se amontonó y embarcó a presencia del Resguardo y su Jefe Juan Dengo. El vapor en lastre y aglomerado de gente en la toldilla se fué a pique causando víctimas irreparables, todo a consecuencia de la falta de pericia del señor Dengo y al mal cumplimiento de su deber. Este mal proceder trajo luto en este puerto en los hogares y un profundo sentimiento de dolor en toda la ciudad.

Ayer no más, pasaba por casa de María Villegas Betancourt, quien inconsolable lloraba la pérdida de su querida e inolvidable hija Cristina y su hermano Cupertino, únicos de su casa, los que jamás fueron encontrados y a quienes las aguas azules del mar, les sirvieron de sepultura, lo que aumenta el sufrimiento de la madre amorosa y hermana cariñosa, llena de virtudes, que cada momento hace recuerdos de aquellos seres que llenaban el vacío de su alma y la prosperidad de su porvenir.

En cambio de esta alma generosa, sumerjida en el duelo y en la tristeza, vemos a unos parientes cercanos de la señora cuyos restos conducía el "Cariari" a la última mansión, llenos de alegría, bailando y dando por bueno, tan inmensa desgracia, demostrando con esto, ser personas sin corazón que no saben que han perdido lo más útil y el consuelo de su vida, lo que demuestran con sus hechos, ignorancia y procedimientos incorrectos de la actualidad.

Espero, señor Director, dará cabida a estas líneas para que el nuevo Gobierno tome en cuenta la clase de empleados que tiene en el Muellecito del Estero.

UN HIJO DEL PUEBLO

Puntarenas, mayo 14 de 1914.

De Cañas

Foot-Ball.—Baile.—Agente Policía Tilarán

Como lo había anunciado se verificó el domingo en la plaza Colón el match de foot-ball del Club sport "La Juventud" entre los teams azul y rojo, el cual estuvo reñidísimo y bastante entusiasmado por parte de los jugadores; pero tan competentes son los de uno y otro color que ninguno pudo meter *gold*; reconociendo la competencia de ambos, organizaron un bonito baile en el salón del Hotel de la señora Eusebia Salazar donde se dió cita a las simpáticas y joviales señoritas de nuestra sociedad.

La señorita Isolina López, que con su andar sandunguero nos hacía imaginar que estábamos en la bella Andalucía. La señorita Guillermina Bastos, modelo de aquellas vírgenes de mirar tranquilo que sufrían por seguir la doctrina del hombre Dios. Gerarda Montoya, guapa morena como las lindas

orientales y con ojos que hipnotizan. Elenita Duarte, otra morena de modelado cuerpo y dulce sonrisa. Raimunda, la joven de pequeña estatura pero grande de corazón que parecía un botón revoloteando entre lirios. Guadalupe, otra hermosa joven, parecía la estatua de la Libertad, pero de esa libertad que nos impone para rendirle culto por su candor. La señora doña Ninfa de Briceño, matrona respetable y por todos conceptos de nuestro aprecio. Jovita Obando, que en mi pobre parecer fué la reina de la fiesta, y a quien felicito.

Respecto al sexo feo, estaban los caballeros don Jeharo Fallas, Jefe Político interino, persona culta y

de trato dulce como la miel de "Tamagá"; don Hernán González, joven correcto de figura atlética y carácter enérgico, como hijo que es de la tierra del inmortal "Erizo"; Luis Marín, soñador incansable y verdadero tenorio de nuestra sociedad; Francisco Cortez, de ideales levantados y de reconocido carácter, como hijo de la tierra de Morazán; Antonio Caravaca, joven intachable. Nino Fait, súbdito italiano a quien todos apreciamos por su jovial carácter. Alberto Córdova, intelectual joven, en quien Minerva ha depositado los motivos de su inmortalización; Juan Lippi, respetable caballero de nuestro aprecio, y

nuestro pro-hombre don Eduardo Salazar.

Según rumores corren, parece que este Club se prepara para retar al de ese simpático puerto, para el próximo 15 de Setiembre, y el match será dedicado a la Corporación Municipal de este cantón.

—Hemos sabido que el Supremo Gobierno pidió un candidato para la Agencia Principal de Policía de la trabajadora colonia de Tilarán y con placer sabemos que ha sido propuesto el competente joven don Antiocho Mojica; ahora sí que los tilaranenses gozarán de sus legítimos derechos, dada la imparcialidad del joven Mojica. Felicitámoslo.

—Para terminar le diré que a

DE OCASION

Por no poder atenderla vendo una finquita en frente a la Estación del Ferrocarril en la Boca de la Barranca. — Tiene tres casas de madera, árboles frutales y terreno pequeño para la agricultura.

Esta finca es propia para veranear y para negocio: la doy en buenas condiciones de pago o la cambio por otra de aquí o de San José.

Puntarenas, 4 de mayo de 1914.

José Valderrama

Tomás Fernández & Hermano

PUNTARENAS Y SAN JOSE

Compra de granos.—Magnífica existencia de abarrotes y tabaco del General

¿Por qué no se asegura Ud?

THE PALATINE INSURANCE Co. LTD.-LONDON

Seguros contra Incendio y Rayo

THE MANUFACTURERS LIFE INS. Co.-CANADA

- - - Seguros de Vida - - -

LEON GUERRA,

AGENTE

HOTEL "LAS BRISAS"

Administradora y propietaria, ROSA OBANDO

Mesa excelente. Habitaciones cómodas y ventiladas por las brisas marinas. Situado frente a los Baños Municipales, con CANTINA INTERNA, bien surtida, administrada por don Pablo Angulo h.

El público en general y sus amistades, encontrarán en ambos ramos, cordialidad y buen trato.

Puntarenas. — — Costa Rica.

BOTICA DE VERANES

Consultorio del Dr. A. L. Lanning

Especial atención en el despacho de recetas

Las consultas para los pobres son absolutamente gratis

"La Bota de Oro"

Calzado hecho á la medida, á gusto del cliente

Existencia permanente de calzado hecho para hombre y mujer, con surtido completo en número y calidades.

José Martínez Mata

Propietario

Héctor Esquivel

FERRETERIA JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones, pinturas, trapiches, pallas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientas para artesanos

Manuel Burgos

compra y vende maderas del país, propias para la exportación y toda clase de construcciones.

ZAPATERIA MODERNA

TRASLADO.—He trasladado mi taller de zapatería 20 metros al Sur de la Botica de Veranes, en donde atenderé con mi acostumbrado esmero las órdenes de mis clientes y del público en general. Ya es sabido que siempre empleo materiales de superior calidad.

CALZADO HECHO.—Mi venta de calzado hecho estará en "La Istmeña", tienda de Aráuz, mientras vuelvo a trasladarme a mi antiguo local, tan luego lo reconstruyan.

MANUEL MADRIZ

Máquina de descascarar arroz

Se vende una pequeña.—Descascara 10 quintales por día.—Entenderse con don PEDRO CANALE.

Pacific Lumber Co.

Puntarenas = = San José

Especialidad en tablillas, tabloncillos, guarniciones, etc. etc.

Compra de maderas en trozas pagando los mejores precios

Por qué no triunfó don Máximo?

Sobre esto se discute todos los días en la Cantina, Costetería y Refresquería

La Magnolia

sin que aun haya podido llegarse a un acuerdo, pues esto es imposible porque allí concurre la gente de gusto de todos los partidos, quienes son atendidos por Pepet y por el propietario

Pedro A. Rosés

A. BALDWIN & CO. LTD.

NEW ORLEANS LA. E. U. DE A.

DEPARTAMENTO DE EXPORTACION

Ferretería, Maquinaria, Implementos de agricultura, Ingenios, Calderas, Motores de gasolina, Trapiches, Objetos para Ferrocarriles, Aserraderos y sus accesorios, Aceites de todas clases, etc. etc.

JESUS TREJO, Representante.

SAN JOSE COSTA RICA.

HOTEL IMPERIAL.

Empresa de Higiene particular

Todo el que quiera estar libre de los requerimientos de los Inspectores de Higiene, que ocurran a contratar con el suscrito la limpieza de sus solares y excusados. La Empresa de Higiene Particular, hace el servicio de higiene interior con tal esmero, que no deja lugar a requerimientos de los dichos Inspectores. Suscribiéndose a esta Empresa economiza el suscrito un 50 por ciento de lo que gaste haciendo la limpieza por su propia cuenta.

TEODOMIRO ACUÑA

NAPOLEON SOTO J.

GRAN ALMACEN DE ABARROTES Y MERCADERIAS EN GENERAL

Ventas solo al por mayor. = = = = = Libres de descuentos en ventas al contado.

Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías

LOS EMPLEOS

Con insistencia hemos oído criticar acerbamente las muchas demandas que ha tenido el Ejecutivo por empleos. Hasta colegas nuestros de la capital, han tratado el asunto con un tanto de dureza que creemos injusta.

Sin armonizar con los excesos en ningún caso; nos permitimos emitir nuestra opinión, poniendo en su lugar las obligaciones que las colectividades tienen entre sí, en ese engranaje evolutivo en que se desarrollan los problemas cívicos de nuestros pueblos.

En las luchas electivas que traen por consecuencia la exaltación de los hombres dirigentes al Poder, todas las clases sociales aportan su contingente en el radio posible de sus acciones, y allí, en el comicio público los votos todos tienen el mismo valor numérico.

Cuando una campaña electoral se inicia, con actividad sorprendente la propaganda cunde por todo el territorio de la República; y el labriego humilde, cuyas aspiraciones únicas se cifran en ver fructificar la simiente que su brazo ha cultivado, el artesano sencillo que sueña con la tranquilidad inalterable de su hogar, el empleado laborioso que está poniendo todos sus esfuerzos en beneficio de la empresa que le da la vida, todos se ven sorprendidos a la vez por la turba de hombres que en nombre de su partido y de su Jefe, vienen a pedir su cooperación para la causa que sustentan; y, al aldeano, al artesano y al empleado, a esa falange de luchadores que decididos se agitan en los talleres del Trabajo, se les intranquiliza en sus faenas, se siembra en ellos la ambición con ofertas que no se han pensado cumplir, con idealismos que apenas encuadran en un sueño.

La codicia empieza a invadir aquellos ánimos; el campo se ve abandonado por el brazo que lo hacía fecundar, en el taller ya no se oye el ruido benéfico de los que hacen producir a la industria, y en las empresas se nota una como falta

de acción en que se refleja el estado anormal de los ánimos de aquellos que antes eran fieles cumplidores del deber. Todo sufre, todo se agita, todo tiende a un fin determinado!

La lucha, con sus caracteres ineludibles se desarrolla en toda su amplitud, los hombres que la han sostenido llegan hasta el momento decisivo, entusiasmados con la esperanza del triunfo, para ver colmadas sus justas aspiraciones, porque los ciudadanos que forman aquellas agrupaciones, todos tienen derecho de aspirar, porque el que más pretende entre ellos es aquel que pretende ser el primer Jefe del Estado. Llega como es natural el fin de la jornada, en donde una agrupación política es agraciada con el triunfo. Y, es entonces cuando los elementos que contribuyeron a ese triunfo se presentan ante aquél que sus trabajos han llevado al Poder para dadirle: "y bien allí estás ya". En el zócalo suntuoso en donde se levanta el pedestal de tu gloria hay un grano coactivo de arena casi invisible que ajustó la cohesión del monumento; ese es el mío". Aquel ciudadano pide por el derecho que a pedir le dió aquél que pidió su contingente en la campaña, su voto en el comicio.

Y, es por eso por lo que nosotros no aceptamos ese gesto olímpico hacia aquellos que pusieron todo lo que valían y todo lo que podían al servicio de una causa, porque esos hombres tienen sus derechos adquiridos, y si bien aceptamos que no es posible atenderlos a todos, creemos que al menos no hay razones que justifiquen el desdén salpicado con frases de reproche.

En el consorcio de las colectividades políticas todos tienen sus obligaciones así como todos tienen sus derechos.

NOTA.—Ya escrito este artículo, vino a nuestras manos nuestro colega «La República» que en su editorial se ocupa, con afinidad de ideas, de este asunto. Nos congratulamos de ello, y esperamos el anunciado artículo de hoy que creemos robustecerá nuestra opinión.

Algo sobre nuestra cañería

A aclararnos una gacetilla que publicamos en nuestro número anterior respecto a estar aun abiertas las zanjas donde se coloca la tubería, estuvo ayer en nuestra oficina el Contratista de esa obra don Eusebio Ortiz.

Dice el señor Contratista que él no ha procedido al cierre de dichas zanjas, porque para hacerlo necesita orden escrita del Ingeniero Municipal, cuya orden por más que él ha gestionado, no se le ha dado sino hasta ayer mismo, procediendo inmediatamente a hacer los respectivos rellenos.

Estuviera la negligencia de parte del contratista o de parte del Inspector de Obras Municipales, la cuestión es que hemos conseguido nuestro objeto al publicar la nota que ocasionó esa explicación, pues después de dos largos meses de estar abiertas y ofreciendo peligros al público, ya hemos visto ayer mismo cerrando esas famosas zanjas.

Aprovechamos la ocasión de la visita del señor Ortiz para conversar

con él largamente y recoger impresiones respecto a los trabajos de la cañería, y he aquí lo que sacamos en limpio.

Nuestra cañería, que debía haber estado terminada en marzo de este año, lleva trazas de no estarlo ni en el mismo mes del año entrante. Dos son los motivos primordiales que ocasionan el retardo, y ambos de fuerza mayor. Tratémoslos por separado.

El 17 de abril de 1913 la Municipalidad contrató con la casa A. L. Moreno de New York, representada en esta República por don Antonio L. Moreno, socio gerente de aquella firma, la provisión del material para la cañería conforme a licitación que había sido publicada con anterioridad, comprometiéndose aquella casa a entregar todo el material A LA MAYOR BREVEDAD POSIBLE. Ese contrato fué aprobado por el Ejecutivo el 24 de abril del mismo año. De modo que ya tiene más de un año de estar en vigencia, y la casa de A. L. Moreno tiene aún sin entregar por

ahí de 9000 pies de tubería, que al paso que va durará otro año para entregarlos, porque seguramente aquellos señores consideran que un año todavía no es LA MAYOR BREVEDAD POSIBLE. El material viene por cantidades pequeñas, con lo cual el contratista se atraza en sus trabajos. Ahora mismo no tiene nada de tubería para trabajar, y aunque en el último vapor llegó una pequeña cantidad de ella, la gastará en poco más de una semana y tendrá que paralizar los trabajos. No parece sino que la casa de New York espere cada remesa de efectivo de la tubería que manda, para poder hacer el siguiente embarque. Es este el primer motivo de atrazo de la cañería, que, como se vé, no es por culpa de la Municipalidad ni del contratista.

El segundo motivo de atrazo es el reclamo de la sucesión de Molina, por perjuicios que se le ocasionan en sus fincas al quitarles el agua de la quebrada La Esperanza. La dicha sucesión se opone a que se tienda tubería entre sus fincas mientras esa dificultad no sea arreglada, y vemos muy lejano el arreglo. Será pues imposible conectar la cañería, aun cuando estuviera terminada la instalación aquí, si antes no se arregla judicial o extrajudicialmente el reclamo de que hablamos.

Como se ve, son dos causas capitales las que demorarán la terminación de la cañería; una de fácil solución, pues la Municipalidad puede exigir cumplimiento a la casa contratista del material; la otra es algo más difícil, pues si el Municipio no conviene en pagar a la sucesión la suma que cobra por el daño, tendrá que establecer un juicio de expropiación, que ya es asunto largo.

(Viene de la 3a. página)

nosotros nos ha pasado lo de las "ranas pidiendo Rey", no queríamos al doctor Trejos y nos llegó el doctor Casasa, empedernido para cobrar un exceso en sus visitas como si el Gobierno no le pagara su sueldo; así es que nadie ocupa al doctor. Ha tenido el valor suficiente dicho facultativo que por ir a curar a unos heridos, que en riña fueron lesionados, cobrarles cuarenta colones, no teniendo derecho para ello.

GENERAL FOU

Cañas, 13 de mayo de 1914.

J. F. CHAMBERLAIN

Agente exclusivo del famoso CHOCOLATE GRANULADO de Castro Avilés Hnos., delicioso cacao de superior calidad.—Precios: ₡ 0.50 libra.—Calidad superfin, ₡ 0.70 libra.—Se vende en casa del Agente y en la tienda El Porvenir.

GRAN SASTRERIA JUVENTUD

A su numerosa clientela ofrece prontitud y esmero en el trabajo



Se necesitan operarios competentes. Se paga buen precio por el trabajo

PUNTARENAS-COSTA RICA.—FRENTE AL PARQUE VICTORIA

El nuevo Gobernador

Por el tren de esta mañana salió para la capital don Clodomiro Figueroa, quien va a aceptar la Gobernación de esta provincia, de la que se hará cargo probablemente el lunes. A sus amigos mostró cartas y telegramas, según se nos informa, en los cuales se le insta por personas que componen el actual Gobierno, para que acepte el cargo que a él le fué ofrecido desde hace varios días. Es este un buen medio optado por el Ejecutivo para solucionar el conflicto que se le originaba con motivo de ese importante puesto, para el cual no era candidato el señor Figueroa.

NOTAS

Tranvía.—En nuestro próximo número publicaremos un artículo referente a una idea para que el tranvía de Puntarenas sea hecho por el Gobierno, con muy poco costo. Recomendamos a los señores Diputados por esta provincia leer ese pequeño trabajo nuestro, para que si lo consideran factible lo acojan y le den su protección haciéndolo suyo y presentando el respectivo proyecto a la Cámara.

—De San José ha regresado don Miguel H. Céspedes, quien viene a continuar por cuatro años más al frente de su importante puesto de la Administración de Aduana de este puerto. Lo saludamos.

—De allá mismo vino hoy el Diputado por esta provincia don Francisco de P. Amador.

—Regresó de la capital nuestro Redactor don Ulpiano Fonseca, y de allá mismo vendrá mañana, en vía de paseo, otro de los redactores, el señor Boza Mc. Kellar, quien nos dice permanecerá aun en la capital un par de meses.

—Está entre nosotros don Agustín Guido, quien se encuentra bastante delicado de salud. Deseamos que mejore.

—Mejorando sigue la estimable señora doña Felicia de Güell. Nos alegramos.

PANA HERMANOS

Taller situado 50 varas al Sur de la Cárcel Nueva

Servicio completo en carpintería. Trabajos de torno. Construcción de muebles.

Especialidad en los encargos

BELLA DEL SUR

La mejor máquina de coser; a módicos precios—Garantizada.

Salvador Aráuz S.

Francisco Quijano Rojas

Ingeniero Topógrafo
SAN JOSÉ

Ofrece a los vecinos de Puntarenas y Guanacaste, especialmente, sus servicios profesionales.

Juan Hernández

Pintor y Entapizador

—Actividad y cumplimiento—
Casa de Mr. Asch. ... En Las Playitas.

LA VIUDA ALEGRE
— LA TIENDA —
QUE VENDE MAS BARATO
Tip. CLAVERA & HNO. Puntarenas

- COMPRE HIELO EN LA EUREKA -

LA CANTINA DE MODA EN PUNTARENAS

Calidad superior. == Dos colones la marqueta